

Muerte a la burguesía polaca **León Trotsky** **29 de abril de 1920**

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “Death to the Polish Bourgeoisie”, en León Trotsky, *The Military Writings, Volume 3, The Year 1920*, subtitulada *How the Revolution Armed*, en formato pdf sin numeración; también para las notas. [Trotsky Internet Archive](#) (descargado el 1 de abril de 2024). 29 de abril de 1920.)

Escuchad, obreros; escuchad, campesinos; escuchad, hombres del Ejército Rojo.

Se alza otro pérfido cuchillo para golpearos. La burguesía y la alta burguesía polacas han iniciado una guerra contra nosotros. Nosotros, el gobierno obrero y campesino, hicimos todo lo posible para evitar un mayor derramamiento de sangre. Ordenamos a las tropas rojas que no avanzaran.

Desde el principio reconocimos franca y honestamente la independencia de Polonia. Ni de palabra ni de hecho invadimos su territorio. Estábamos dispuestos a hacer grandes concesiones y sacrificios. Ofrecimos a Polonia un armisticio general inmediato en todo el frente. Pero en ninguna parte del mundo hay una burguesía más codiciosa, corrupta, insolente, frívola y criminal que la aristocratizada burguesía de Polonia. Los aventureros de Varsovia vieron nuestro sincero amor por la paz como debilidad. El gobierno polaco anunció que deseaba “liberar” a Ucrania, es decir, ocupar ese país con sus propias fuerzas, privarlo de la independencia, esclavizarlo, aplastarlo y crucificarlo, devolver la tierra a los terratenientes polacos y convertir a los ucranianos en esclavos. Bielorrusia y Lituania gimen ya bajo el yugo de los terratenientes polacos. Ahora se ha asestado un golpe a Ucrania¹. Al mismo tiempo, la burguesía polaca exige tierras rusas hasta casi Smolensk. Decenas de millones de proletarios y campesinos ucranianos y rusos se convertirán en bestias de carga para estos grandes ladrones.

Pero no será así. Todos nosotros (obreros, campesinos, soldados, ciudadanos del gran país que ha sido el primero en todo el mundo en romper las cadenas de la esclavitud burguesa) todos, como un solo hombre, juraremos defender la república soviética de las desenfadadas bandas polacas. La respuesta será despiadada e irresistible. Muerte a la burguesía polaca. Sobre su cadáver estableceremos una alianza fraternal con la Polonia obrera y campesina.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)



germinal_1917@yahoo.es

¹ Durante todo el invierno de 1919-1920, Polonia preparó activamente una ofensiva de primavera contra la república soviética, que, habiendo salido de los frentes de la guerra civil, estaba llevando a cabo una desmovilización parcial y transfiriendo una serie de ejércitos al servicio del trabajo. Pilsudski decidió asestar su golpe principal en Ucrania, con el objetivo último de anexionarse todo el país situado en la orilla derecha del Dniéper. El acuerdo firmado por Pilsudski con Petliura para una federación polaco-ucraniana también influyó en su elección de la dirección principal de las operaciones. A mediados de abril de 1920 el Ejército Rojo en la frontera occidental estaba dispuesto en un amplio frente, desde el lago Osveya [el lago Osveya está cerca de la frontera entre Bielorrusia y Letonia. Litin está a unos 20 km. al noroeste de Vinnitsa] hasta el Dniéster. Este frente estaba en manos de los ejércitos XV y XVI del frente occidental y del XII ejército del frente suroccidental. El 25 de abril, aprovechando su sustancial superioridad en el sector ucraniano del frente (60.000 bayonetas y 11.000 sables contra 15.000 bayonetas y 3.500 sables), el ejército polaco lanzó una ofensiva hacia Kiev y Odessa.